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FICHA COMUNAL: Seis candidaturas expusieron ideas para seguridad, salud y vialidad 

Cartas alcaldicias abordan 
propuestas y mirada de 
futuro para Chiguayante 
Es una de las nueve comunas de la Región que renovará a su jefe comunal, con 
destacados estándares de calidad de vida y donde los aspirantes detallaron qué 
rumbo debería tomar, por ejemplo, para incorporar más servicios. 

¿Quiénes son los candidatos? 

Fecha de fundación: 28 de 
junio de 1996 
Superficie: 71.5 km2 

Población: 85938 

Padrón electoral: 69.777 

Tasa de pobreza: 5,7 
Núm. de establecimientos 
de salud: 8 

     

Actual alcalde: 
José Antonio Rivas (PS) 

*Datos O el 
INE, Servel en 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevasodiarielsurl 

  

Jessica Flores Reyes Andrés Parra Sandoval Juan Francisco Bruneth 
P. Social Cristiano e independientes Contigo Chile Mejor Partido de la Gente e independientes 

Edad ÓL años n Edad: 55 años Edad: 49 años 
Profesión: Terapeuta familiar Profesión: Ingeniero Civil Industrial Profesión: Médico Cirujano 
Partido: Independiente Partido: Socialista Partido: de la Gente 
Experiencia previa: Concejala entre 2016 Experiencia previa: Consejero por Experiencia previa: Sin experiencia 

y 2021, exdirectora de Sename Concepción 11 entre 2018 y 2023 electoral previa 

Temas de interés comunal Temas de interés comunal Temas de interés comunal 
Seguridad en atención Planes para afrontar incendios Seguridad en atención primaria. forestales: En las 0 primeras Seguridad en atención forestales: Prevención y trabajo 
primaria de salud: Tendremos — forestales: Sistema de detección — de salude Hay que cuidar a los medidas está un plan de primaria de salud: Que los focalizado en las zonas de 
unsistema integral con cámaras — temprana. funcionarios y los pacientes. mitigación para los incendios y Tribunales den por escrito la interfaz. 
de iglanca Cortes de suministro Conectividad: Debemos avanzar — lluvias, orden de resguardo policial Cortes de suministro 
Conectividad: Finalizar los 
tramos pendientes de la 
Costanera. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

áreas a relevar en su gestión 
municipal? 

—Por un lado la seguridad, 
donde implementaremos una 
defensa robusta para las vícti 
mas de delitos, reforzaremos la 
vigilancia con cámaras de alta 
definición y tecnología avanza 
da. También la salud, donde 
crearemos un centro de Salud 
Mental y un centro del Doloren 
el Cesfam Valle la Piedra, ade 
más de implementar telemedi- 
cina con médicos especialistas 
para mejorar la atención. Ade- 
másdelemprendimiento donde 
crearemos las condiciones para 
potenciarel talento local. Imple- 
mentaremos la factoría y lacoci 
na municipal donde emprende- 
dores podrán desarrollar sus 
ideas de emprendimiento. 

—Usted ha postulado en ante- 
riores ocasiones al cargo. ¿Qué 
la motiva en esta na que- 
reroptaral puesto de alcaldesa? 

—Mi experiencia como conce- 
jal me ha permitido conocer de 
cercalascarencias que aún afec- 

   

     

   

    

BA 

eléctrico: Modernización de la 
red eléctrica y generadores en 
puntos críticos de la comuna. 

tananuestracomunidad. Loque 
verdaderamente me motiva a 
postular es el deseo de mejorar 
la vida de cada persona en Chi 
guayante. Creo firmemente que 
nuestros vecinos merecen más: 
mejoresoportunidades,solucio: 
nesreales, y un nuevo comienzo 
que nos permita avanzar hacia 
un futuro más justo y próspero 
con una gestión transparente. 

—Chiguayantees una comuna 
fundamentalmente residencial, 
destacada porsusindicadores de 
calidad de vida. ¿Considera usted 
quelacomuna debería darun gi- 
qee a de cos O ena 
“un elemento distintivo pro] 

—Tenemosel polendalde con- 
vertirmos en comuna de servi- 
cios, con un enfoque en el desa- 
rrollo gastronómico y turístico. 
Aprovechando nuestras rique- 
zas naturales, podemos conver- 
tirnos en un verdadero polo de 
atracción. Queremos que nues: 
tra comuna sea reconocida por 
suinnovación, porsu capacidad 
para generar progresosin perder 
su esencia. 

Marissa Barro Queirolo 
Chile Vamos 

Edad: 54 años 

Profesión: Abogada 
Partido: UDI 

a previa: Exseremi de la Mujer Experienci 
entre 2018 y 2022 

Temas de interés comunal 
Seguridad en atención Planes para afrontar incendios 
primaria de salud: Cámaras de forestales: Instalaré la primera 
seguridad, vigilancia 24/7 y 
control de puerta en atención 
nocturna. 
Conectividad: Un plan para la 
descongestión urbana y más 
frecuencias del Biotrén. 

» Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

áreasarelevaren su gestión mu- 
nicipal? 

-La seguridad, con un fuerte 
trabajo en la prevención por me- 
dio de educación y movilización 
ciudadana, pero también buscan- 
do aumentarla dotación de Cara: 
bineros y PDI a través de conve 
niosde colaboración, y la instala 
ción de pórticos inteligentes con 
lectura de patentes de vehículos 
enlasentradas y salidas de la ciu: 
dad. Debemos trabajar también 
eneldesarrolloeconómico, porlo 
quecrearemos la dirección de De- 
sarrollo Económico Local y Turis 
mo para avanzaren el crecimien- 
todelaindustrianocontaminan- 
teydarleunsello anuestracomu- 
na, y también impulsar una ges 
tión municipal renovada, cerca- 
naala comunidad de dialogo per 
manente y puertas abiertas. 

—¿Cual es su motivación para 
compeiporla alcaldía conside 

la experiencia con que 
cuenta en el mundo público, en 
surol de seremi? 

—Mi principal motivación es 

oficina de prevención de riesgos 
y desastres, 
Cortes de suministro 
eléctrico: Uso y subvención para 
el uso de energías altemativas, 
como paneles y termos solares 

mivocación porel servicio públi 
co. Chiguayante merece ser una 
comunanota7,es la comunaque 
elegí para vivirhace 30años,la vi 
nacer junto a mis hijos. He visto 
suestancamiento y hoy tenemos 
la oportunidad de llevar a la pri 
mera mujer alcaldesa y consoli 
dar una comuna segura, econó 
micamente sostenible y me: 
dioambientalmente sustentable. 

quela comuna debería dar un gi- 
ro a ser una de servicios, o tener 
un elemento distintivo propio? 

-Al declararse comuna, Chi 
guayante seganael derechoacre 
cer y pasar de ciudad dormitorio 
a ciudad para vivir Es necesario 
generar las condiciones para que 
se transforme en ciudad para tra: 
bajar, poreso mi interés y micom- 
promiso en consolidarel desarro. 
lloeconómico y el correcto uso a 
Chiguayante utilizarsusrecursos 
naturales paraactividades turísti- 
cas rentables. 

  

en la Costanera y la conectividad 
interna. 
Planes para afrontar incendios 

Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

áreas a relevar en su gestión 
municipal? 

—Laseguridad debe estar como 
eje principal, al ser una realidad 
país Los trabajos en el territorio 
marcanquedebederla prioridad, 
al igual que la salud que es una 
deuda tremenda en varios secto 
respeseaquese haavanzado mu: 
cho. Yla descentralización de los 
servicios municipales, llegar más 
al territorio y entre nuestras me- 
didas está llevar una delegación 
municipal hacia la zona sur. 

—Usted viene de cumplir labo- 
es como consejero regional del 
PS y en el municipio. ¿Busca ser 
la continuidad dela laborrealiza- 
da porel actual alcalde? 

He sido parte de un equipo 
quele ha hecho muy biena laco- 
muna, con una gestión exitosa. 
Como miembro del PSsomos un 
proyecto de continuidad desde la 
mirada política; cada uno tiene 
sus matices y diferencias, y desde 
allí planteo mi candidatura. No 
solo soy una continuidad del 
equipo de José Antonio Rivas, si- 

  

     

    

Cortes de suministro eléctrico: 
Las empresas deben cumplir con 

la ey y las compensaciones. 

no que tengo experiencia de dos 
periodos en el Consejo Regional, 
y enáreas como presidirla comi 
siónde Presupuesto, loquefueco- 
mo hacerun postítulo en gestión 
pública. Hoy se escuchan pro- 
puestas pero otra cosa es con gui 
tarra; yo conozcoel camino, lo he 
recorrido y eso ha sido con resul 
tados exitosos. 

Conectividad: Una máxima 
prioridad 
Planes para afrontar incendios 

Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

áreas a relevar en su gestión 
municipal? 
Buscamos una comuna más 

modema, con la modificación del 
Plan Regulador, con Crecimiento 
urbanístico y del comercio, para 
permitir la generación de más y 
mejoresempleos Además buscar 
lapostulacióna proyectos conun 
impactoreal y concretoenlaciu 

  

eléctrico: Planes de expansión 
ante situaciones de temperaturas 
altas y periodos de invierno. 

personas que nosrodean,además 
delavocación de servicioque ten- 
goy que nosurgede la nadani de 
la mera improvisación, sino más 
bien obedece a un proceso idio 
sincráticodelaspersonas Porello 
decidísermédico yahora hedeci 
dido tornar la vocación de servi- 
cioala función pública, y partici 
parde estaselecciones 
  dad,juntoa la ón de ofici   

quela comuna debería dar un gi- 
To a ser una de servicios, o tener 
un elemento distintivo propio? 
Vamos aseguirsiendo una co- 

muna dondela mayoríadelosve: 
cinos no trabajan, pero no impli 
ca que sea una comuna dormito. 
rio. El desafío es como pasamos 
mástiempo acá, y se ha trabajado 
en nuevos espacios como par 
ques, los servicios se han fortale- 
cido y el municipio debe generar 
las condiciones para que losem- 
prendedoresy quiénesquieranin: 
vertirlo puedan hacer para la ge 
neración de servicios. 

Ximena Bravo Urrea 
Independiente 
Edad: 5] años 
Profesión: Contadora Auditora 
aj Independiente 

¡ciaprevia: Concejala desde 
a demaccon primera mapa 

Temas de interés comunal 
Seguridad en atención 
primaria de salud: Más 
vigilancia privada en los Cesfam 
y SAR 
Conectividad: Gestionar con 
EFE más servicios y capacitar a 
nuevos conductores del 
transporte público. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

dre axelevaren su gestión mu 

—La seguridad comunal, con 
ayor fiscalización de la direc: 

ción de Seguridad Ciudadana, la 
cual potenciaremos con mayores 
recursos, para implementar pa 
trullas y motos 24/7, más cáma 
ras de seguridad y drones con in: 
teligencia artificial. Un segundo 
eje de gestión es mayor transpa- 
rencia y el buen uso de los recur 
sos públicos. Por ello llevaremos 
adelante una auditoría completa 
al municipio para conocer el es 
tado actual dela administración. 
Untercerejede gestiónesel desa 
rrollo económico dado el poten: 
cial de nuestracomuna, con sub- 
venciones e impulso de empren- 
dimientos 

—¿Cual es su motivación para 
competir por la alcaldía, tras su 
paso por concejo municipal? 

Ingreséal municipio en 2015 
como encargada del Desarrollo 
Económico Local, ydesde ahí pu: 
de gestionar directamente alian- 
zas público privadas, convenios, 

Planes para afrontar incendios 
forestales: Muros de contención 
en el borde del cerro 
Manquimávida 
Cortes de suministro 
eléctrico: Generadores 
industriales en sectores de la 
comuna. 

donacionesy diversas ayudas Ese 
trabajo permitió que fuese electa 
como la primera mayoría comu: 
nal siendo 100% independiente 
en 2021. Hoy, nuevamente la co: 
munidad me solicita que los re: 
presente como alcaldesa y creo 
que un buen líder resuelve pro. 
blemas y soluciona necesidades. 

yyante es una comuna 

quela comuna debería darun gi- 
TO a ser una de servicios, o tener 
un elemento distintivo propio? 

higuayante crecerá con vi 
)ninternacional dejando deser 

una comuna dormitorio. Forma- 
remos y potenciaremos una nue. 
va generación, paralocual abrire 
mosunaacademia deoficios, con 
conveniosy pasantíasinternacio. 
nales. Además, potenciaremos el 
turismo, abriremos hostales, ge: 
úneremos nuevos empleos y po- 
tenciaremos todos losemprendi 
mientos, implementando tam. 
bién una pista atlética y diversos 
espacios deportivos. 

    

nas municipales en los polos de 
la ciudad, para la obtención de 
permisosy diversos trámites mu 
nicipales Buscamostambién una 
comuna más segura, modifican 
do el plan de seguridad junto a 
una modemización y reestructu 
ración de la oficina de seguridad 
pública. Y también una comuna 
mássana, con un enfoqueenlasa- 
lud pública con real énfasis en la 
promoción y prevención. 

—¿Qué lo motivó a entrar ala 
política y participar de su primer 
proceso electoral? 

—Porla imperiosanecesidad de 
querercontribuira mejorarlarea 
lidad, y la calidad de vida de las 

    

   

  

E 

-Chig 'esuna: 
fundamentalmente residencial, 
destacada porsusindicadores de 
calidad de vida. ¿Considera usted 
quelacomuna debería darun gi- 
ro a ser una de servicios, o tener 
un elemento distintivo propio? 

-Es una comuna joven con 28 
años de instalación, y propio del 
desarrollo comunitario, estábus- 
cando su identidad, descentrali 
zándose paso a paso del gran Con. 
cepción. Partiendo desdeestecon- 
texto, seremos partidarios de ha- 
cer una consulta ciudadana, que 
involucre las propuestasdediver- 
sos contextos. Y en base a los re- 
sultados atraer la mayor inver 
sión económica para su desarro- 
llo, armonizando su rol clásico. 

Jorge Lozano Zapata 
Independiente 

Edad: 56 años 

Profesión: Ingeniero Civil Industrial 

Partido: Independiente 

xperiencia previa: Postuló en tres 
ocasiones a la alcaldía 

  

Temas de interés comunal 
Seguridad en atención Planes para afrontar incendios 
primaria de salud: Monitoreo forestales: Trabajo 
24/7, con presencia policial mancomunado para entregar 
Conectividad: Solucionar 
problemas de inundación y lograr 
equilibrio entre infraestructura y 
medioambiente. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuales son los tres ejes o 

áreas a relevar en su gestión 
municipal? 

-Chiguayante tiene una sen: 
saciónde inseguridad muy gran: 
de, debemos tener sistema Led 
100%, cámaras de alta resolu 
ción, drones con cámaras térmi 
cas y centro de monitoreo 24/7. 
En salud debemos apostar por 
más atención y trato digno, tan: 
toalos pacientes comoa losfun: 
cionarios MejorarlaTelemedici 
na, eficienciaen la entrega de re 
medios y ampliar urgencia del 
Cesfam Leonera. Debemos apos- 
tar por más inclusión y mejor 

da 

  

pac 
lutiva, a través de presupuestos 
participativos. 

—Ustedha postulado enocasio- 
nes anteriores al cargo. ¿Que lo 
motiva en esta ocasión a estaren 
la papeleta? 

La gente de Chiguayante me 
han solicitado que nuevamente 
los represente en esta contienda, 
generando progreso y una sana 
convivencia donde se pueda en 

tranquilidad. 
Cortes de suministro 
eléctrico: Planes de emergencia 
en vinculación con las empresas. 

Tiquecer su patrimonio, con sus 
habitantes, con su historia y ob 
viamente hacer crecer económi 
caysocialmente nuestro querido 
Chiguayante. Por otro lado, sien: 
to tener el conocimiento, expe 
riencia, pasión, compromiso y vo- 
cación con la función pública, 
ademas de la convicción que en 
lavidadebemos luchary perseve 
rarporlos sueños. 

—Chiguayante es una comuna 
fundamentalmente residencial, 
destacada porsus indicadores de 
calidad de vida. ¿Considera usted 
quela comuna debería dar un gi- 
ro a ser una de servicios, o tener 
un elemento distintivo propio? 

Sin duda la comuna es un lu 
garresidencial,con una muy bue- 
a calidad de vida,con un micto- 
clima excepcional y con un gran 
belleza. Si hay algo que conside- 
rar, es tener mayores servicios, 
másbancos,centros de formación 
técnicay porcierto mejorarlaco- 
nectividad intema. Debemos re. 
cuperar la identidad chiguayan- 
tina, poner en valor su patrimo- 
nio histórico y cultural.
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